

ABSTRAK

Nilai-nilai Kemanusiaan dan Bentuk-bentuk Perilaku Sosial dalam Novel *Negeri Para Bedebah* Karya Tere Liye dan Implikasinya dalam Pembelajaran Bahasa dan Sastra Indonesia

Oleh: M. Syukur Dwi Cahyono

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh nilai-nilai kemanusiaan dan bentuk-bentuk perilaku sosial dalam kehidupan manusia. Nilai-nilai kemanusiaan dan bentuk-bentuk perilaku sosial dapat memperkaya batin dan pengalaman baru bagi manusia. Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan nilai-nilai kemanusiaan dan bentuk-bentuk perilaku sosial dalam novel *Negeri Para Bedebah* karya Tere Liye dan implikasinya dalam pembelajaran Bahasa dan Sastra Indonesia. Perumusan masalah yang diajukan yaitu Nilai-nilai kemanusiaan (moralitas) dan bentuk-bentuk perilaku sosial yang bagaimanakah yang terdapat dalam novel *Negeri Para Bedebah* karya Tere Liye dan implikasinya dalam pembelajaran bahasa dan sastra Indonesia?

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan metode deskriptif. Data dan sumber data penelitian ini adalah novel *Negeri Para Bedebah* karya Tere Liye. Pengumpulan data dalam penelitian ini dilakukan, dengan tahapan membaca dan memahami sekaligus menandai aspek-aspek moral dan perilaku sosial yang terdapat dalam novel *Negeri Para Bedebah* karya Tere Liye dan menginventarisasi data tersebut ke dalam format inventarisasi data. Selanjutnya dianalisis dengan cara mendeskripsikan dan menganalisis data berdasarkan konsep nilai-nilai moral dan bentuk-bentuk perilaku sosial.

Berdasarkan hasil analisis data dan pembahasan diperoleh kesimpulan dari nilai-nilai moral dan bentuk-bentuk perilaku sosial yang terdapat dalam novel *Negeri Para Bedebah* yaitu: (1) Nilai moral hati nurani, berkaitan erat dengan kenyataan bahwa manusia mempunyai kesadaran dalam melakukan sesuatu. (2) Nilai moral kebebasan dan tanggung jawab, setiap manusia memiliki kebebasan dan bertanggung jawab terhadap kebebasan tersebut. (3) Nilai moral hak dan kewajiban, manusia sebagai makhluk sosial tidak lepas dari hak dan kewajiban baik terhadap sesama maupun terhadap diri sendiri. (4) Nilai moral tentang nilai dan norma, baik dan buruk nilai dan norma tergantung baik dan buruknya perbuatan seseorang, (5) Bentuk perilaku sosial pemberani dan pengecut secara sosial, (6) Bentuk perilaku sosial berkuasa dan patuh.